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Успешно справилась с планом первого полугодия бригада штукатуров СУ-1 Ва
лентины Александровны Ермошиной. Штукатуры достигли выработки 9,2 кв. метра на 
человека. Сегодня этот коллектив работает в счет октября 1984 года.

На снимке: бригада штукатуров СУ-1 В. А. Ермошиной.
Фото В. Калимасова.

* На пусковых объектах

* Трудовой и общественной дисциплине—гарантию коллектива!

БРИГАДА РЕШИЛА...

ПРЕПЯТСТВИЯ
НАЧАЛИСЬ

Закончили свою работу 
монтажники бригады 
Ю. В. Головачева. Уеха
ли строить новый дом. На 
место бытовок СУ-27 на 
строительную площадку 
по ул. Газетной, дом 
№ 144 прибывают другие, 
из СУ-13.

Первыми на пусковом 
объекте появились брига
ды плотников М. Н. Фе
досова, С. А. Кочедышки- 
на, Г. А. Никонова и П. А. 
Александрова. Работы им 
Предстоит много. Помимо 
запланированной они бу
дут вставлять оконные 
блоки (90 штук!) в на
ружные панели, .которые 
зияют пустотами—укором 
некачественной работе 
коллективу завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, который, в свою оче
редь, винит ДОЗ треста 
«Стройдеталь-70».

■— В целом,— говорит 
мастер СУ-13 А. Г. Хис- 
матулин, — качество мон
тажа па этом доме лучше, 
чем ■ на предыдущих.

Здесь все перегородки це
лые.

— Это благодаря тому, 
что СЗГИ, — вступил в 
разговор мастер СУ-27 
Р. Р. Самитов, — нам 
вовремя поставлял гипсо
вые изделия, причем хо
рошего качества. Да и ра
бочие наши старались.

Фронт работы монтаж
ники подготовили для 
отделочников. На объект, 
как сказал главный инже
нер В. А. Тю любаев, бу
дут брошены все силы уп
равления.

Уже сегодня здесь во
всю работают бригады 
штукатуров В. С. Баби
ной, Н. П. Александровой 
и комсомольско-молодеж
ный коллектив Е. М. Ко
валева.

Приступили к отделке и 
бригады маляров О. М. 
Овсянниковой, Н. А. Со
ниной, н. К. Гилязет,ди
новой, Л. В. Смирновой, 
Е. А. Метликиной, М. А. 
Адушкиной.

Правда, в двух подъез
дах отделочники ничего не 
делают. Дело в том, что 
над домом навис башен
ный кран, который из-за 

просевшего под ним грун
та сильно накренился.

— Недели тр$ назад,— 
говорит мастер СУ-27, — 
мы звонили па участок 
№ 2 «Строймеханизации», 
просили убрать кран за 
ненадобностью. А они по
вернули его так, что он 
стал клониться на дом, 
создавая аварийную си
туацию. Кран срочно на
до демонтировать!

— И мы не можем 
из-за него приступить к 
своей работе, — говорит 
бригадир фасадников 
Т. 11. Ионова.— А еще мы 
пока не работаем из-за 
того, что у нас нет лю
лек. Это уже претензия к 
малой механизации.

В нашей беседе глав
ный инженер СУ-13 В. А. 
Тюлюбаев сказал, что дом 
на ул. Газетной будет го
тов к Дню строителя. Хо
рошо бы! И себе подарок 
к празднику, и коллекти
ву камвольного комбина
та, чей дом—радость. Но 
главный инженер еще до
бавил, что дом будет го
тов к этому сроку, если 
не будет никаких препят
ствий в работе. А они уже 
начались.

О. ГУСЕВА.

Бригаде трубоукладчи
ков С. И. Пономарева 
(СУ-29), как победителю 
социалистического сорев
нования, выделили в нача
ле прошлого года кварти
ру. Чтобы решить, кто из 
членов бригады заслужил 
право улучшить свои жи
лищные условия, вся 
бригада собралась в янва
ре 1983 года на совет. 
Тогда и решили трубоук
ладчики работать по почи
ну «Трудовой и общест
венной дисциплине — га
рантию коллектива»!

В чем же суть нового 
движения? Если один член 
бригады совершит прогул 
или допустит еще какое- 
либо нарушение трудовой 
и общественной дисципли
ны, то его {товарищи по 
работе добровольно отка
зываются от определенной 
части премиальных. Раз
мер этой части в разных 
бригадах неодинаков. У 
Сыщенко — 50 процен
тов, у Пономарева — 20. 
Однако в рекомендации 
обкома КПСС сказано, что 
он не должен быть ниже 
10 процентов.

Полтора года бригада 
С.’ И. Пономарева несет 
коллективную ответствен
ность за нарушения дис
циплины. Два человека за 
это время не выдержали; 
совершили проступки и 
вынуждены были поки
нуть .коллектив. Соответ
ственно два раза бригада 
просила уменьшить на 20 
процентов размер своей 
аккордной премии. Начи
нание оказалось весьма 
эффективным: за послед
нее время не случалось у 
трубоукладчиков ни одно
го нарушения, они стали 
более производительно ра
ботать. Но чтобы лучше 
трудиться, нужно иметь 
хороший фронт работ. 
Сейчас бригада загружена 
полностью. Но весной —в

* Новости ДСК
ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ

В этом году коллектив 
нашего комбината обязал
ся ввести в эксплуатацию 
410 тысяч кв. метров 
жилья.

Успешно справились до

апреле и мае — работы 
было мало. Трубоукладчи
ков переводили с одной 
стройки на другую, за
ставляли устранять чужие 
недоделки. Одним словом, 
В мае у бригады были пло
хие показатели. И настро
иться на нормальный на
пряженный труд после 
этого оказалось нелегко.

Инициатива строителей 
встречает и другие пре
пятствия. Так, из 92-х 
строительных бригад ДСК 
взяли обязательства по 
коллективной моральной и 
материальной ответствен
ности лишь 52 коллекти
ва. Почему? Да потому, 
что остальные бригады 
имеют много нарушений 
трудовой и общественной 
дисциплины. Взяв обяза
тельство, они в первый же 
месяц лишились бы солид
ной суммы. Получается, 
на работу по почину со
глашаются коллективы, в 
которых дисциплина и без 
того на высоте.

Бригада считается при
нявшей обязательства по 
коллективной гарантии 
высокой трудовой дисцип
лины и общественного по
рядка, если их подписали 
все члены коллектива. Ра
зумеется, вряд ли в та
ком ■ документе поставят 
свои подписи пьяницы и 
разгильдяи. Находятся 
еще кроме того и такие 
рабочие, которые счита
ют ^невозможным посту
питься десяткой во имя 
общего блага, ради пере
воспитания товарищей по 
труду. Такая несознатель
ность сильно тормозит 
внедрение новой инициа
тивы.

В отделе труда и зар
платы комбината нам со
общили, что из 52-х 
бригад, работающих по 
почину, лишь две добро
вольно отказывались от 
части аккордной премии: 

мостроители с планом 
первого’ полугодия. Жи
тели Свердловска и обла
сти получили 187,4 тыся
чи кв. метров общей по
лезной площади.. Это на 

уже известная нам брига^ 
да трубоукладчиков из 
СУ-29 и бригада плотни
ков из СУ-15.

Можно, конечно, бить в 
литавры: «Полсотни
бригад работают без нару
шений!» Но разве можно 
поверить, что в столь боль
шом числе коллективов не 
было допущено ни едино
го серьезного проступка: 
«малые» нарушения, та
кие как опоздания на ра
боту, в расчет не берут
ся? Значит, некоторые 
бригады скрывают .про
гульщиков и пьяниц, боясь 
за свои кошельки. Что ж! 
Они приносят вред лишь 
самим себе.

Дает ли почин какие- 
либо преимущества брига
дам с образцовой дисцип
линой? Вот как отвечает 
на этот вопрос рекоменда
ция обкома КПСС: «Тру
довым коллективам, не 
допустившим в течение 
года ни одного нарушения, 
присваивается звание 
«Коллектив высокой тру
довой и общественной дис
циплины». При условии 
выполнения бригадой го
дового производственного 
задания рабочим, взявшим 
обязательства по коллек
тивной гарантии и не со
вершившим нарушений 
трудовой и общественной 
дисциплины, увеличивает
ся на 10 процентов размер 
единовременного возна
граждения по итогам ра
боты за год».

Звание «Коллектив вы
сокой общественной и 
трудовой дисциплины» 
присвоено в ДСК пока 
одиннадцати бригадам. 
Есть и такой весомый ре
зультат: количество нару
шений трудовой дисципли
ны уменьшилось в три 
раза. А это значит, что 
почин действует.

В. ЖУРАВЛЕВ.

25,8 тысячи кв. метров 
больше, чем за первое по
лугодие прошлого года. 
Около 30 жилых домов 
выросли за это время в 
микрорайоне массовой за
стройки — квартале 
«Академический» и дру
гих районах города.

* Коммунисты 
обсуждают качество 
домостроения

—2 стр.

* Архитектурный облик 
города Свердловска - 
заметки архитектора 

—3 стр.

* Репортаж
из пионерского лагеря 
им. Ю. А. Гагарина

—4 стр.
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* К итогам учебы в системе партийного просвещения

ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ И В УЧЕБЕ
В 1983/84 учебном го- (1983 г.) Пленума ЦК 

ду в комбинате всеми фор- КПСС, парткомом комби- 
мами партийной, комсо- ната была проделана боль- 
мольской учебы и эконо- шая работа по совер- 
мического образования бы- шенствованию качествен- 
ло охвачено 2155 человек, ного состава и улучшению

В сети партийного про- методической подготовки 
свещения работало 24 пропагандистских кадров, 
школы, в которых занима- Слушатели системы пар- 
лось 465 человек, 352 — тийной учебы изучали кур- 
члены КПСС. В системе сы «Вопросы внутренней 
комсомольской политуче- и внешней политики 
бы в-20 школах обучалось КПСС», «Трудовой кол- 
455 молодых строителей, лектив: управление, дис- 
В системе экономического циплина, воспитание», 
образования занималось «Развитие мировой социа- 
870 человек в 40 школах диетической системы», 
конкретной экономики и «Экономическая политика 
коммунистического труда. КПСС», «Идеологическая

Руководствуясь поста- борьба на мировой аре- 
новлением июньского не», «Научно - техниче

ский прогресс и эффек
тивность производства» и 
другие. .

Большой интерес вы
звали у слушателей курсы 
экономических школ: 
«Опыт обеспечения режи
ма экономии», «Бригадные 
формы организации тру
да», «Бригадный хозрас
чет», «Передовой опыт 
экономии и бережливо
сти».

У нас сложились ста
бильные кадры пропаган
дистов, многие из' кото
рых имеют солидный стаж 
такой работы. Это Т. Ф. 
Чекменев (СУ-13), С. Б. 
Разумович (СУ-15), В. И. 
Катаев (ЖКК), Л. И. Го

роховский (управление 
ДСК), Н. Н. Кабанов 
(УПТК). Партком комби
ната осуществляет посто
янный контроль за ходом 
политучебы, заслушивает 
отчеты пропагандистов на 
своих заседаниях. Без 
срывов и переносов, с ак
тивным участием слуша
телей проходят занятия в 
кружках пропагандистов 
Т. Ф. Чекменева, С. В. 
Разумовича, В, П. Ющен
ко. Что характерно, эти 
пропагандисты стараются 
помочь своим слушателям 
не только правильно тео
ретически осмыслить ту 
или иную проблему, но и 
постараться использовать 
полученные знания на 
практике. На занятиях об
суждаются конкретные, де
ловые ’ предложения рабо
чих, рассматриваются пу
ти их реализации. Также 
активно используют уче

бу в помощь производст
ву пропагандисты В. И. 
Катаев, Н. Н. Кабанов, 
В. А. Головин.

Вот уже третий год ве
дет пропагандист СУ-7 
А. И. Кудрин занятия в 
системе партийной учебы 
в бригаде плотников В. Д. 
Кульчицкого. За это вре
мя в коллективе произош
ли большие переменц: 
бригада стала одной из 
лучших в управлении, ра
ботает без отстающих, за 
первый квартал этот кол
лектив в соответствии со 
своими социалистически
ми обязательствами по
высил производительность 
труда на 1 процент и сни
зил себестоимость своей 
продукции на 0,5 процен
та за счет экономного и 
бережного отношения к 
строительным материалам.

Безусловно, за прошед
ший учебный год в систе

ме партийной учебы мы 
добились определенных 
успехов. Более сложны и 
ответственны задачи на 
новый учебный год, подго
товку к которому нужно 
начинать уже сегодня. 
Ведь резервов в корен
ном улучшении партий
ной учебы еще немало. 
Требует значительной пе
рестройки и серьезного 
анализа организация уче
бы в СУ-28, да и в СУ-7 
не во всех кружках до
стигнут * успех. Занятия 
часто срывались, перено
сились, низка была в этих 
управлениях и их посе
щаемость. Думается, что 
партийные бюро этих уп
равлений учтут все заме
чания и значительно улуч
шат работу в этом направ
лении в новом учебном 
году. и. ПУРТОВА,

зав. парткабинетом 
ДСК.

* Народный контроль — в действии!

НАСТРОИ НА ДЕЛА

Электросварщик шестого разряда Иван Егорович Питушкин трудится в ДСК уже 
15 лет. Ему присвоено звание «Ударник коммунистического труда», он награжден ме
далью «За трудовое отличие». Сейчас Иван Егорович работает в микрорайоне «Ком
сомольский».

На снимке: электросварщик из СУ-29 И. Е. Питушкин.
Фото В. Калимасова.

Гр? __________ ____ _________

КАК ПОДНЯТЬ КАЧЕСТВО 
ДОМОСТРОЕНИЯ?

В апреле 1984 года 
в нашем управлении 
был избран новый со
став группы НК в со
ставе девяти человек, 
а в службе отдела 
главного механика соз
дан пост народных кон
тролеров — четыре 
человека.

Создание новой 
группы НК связано с 
тем, что работа преж
ней группой, можно 
сказать, совсем не ве
лась, хотя ее для на
родных контролеров в 
нашем управлении не
початый край.

Мы не все еще уме
ем беречь народное 
добро, и поэтому цель, 
одна из главных, на
шей группы — на
учить работников уп
равления бережно и 
экономно .относиться к 
государственной соб
ственности, не допу
скать порчи и неэко
номного расходования 
материальных ценно
стей управления.

Обязанности в на
шей группе распреде
лены. Так, начальник 
планового отдела А. И. 
Быкова избрана заме
стителем председате
ля группы НК, инже
нер производственно
технического отдела 
И. В. Баюнкина отве
чает за качество мон
тажа, бухгалтер Н. Н. 
Парадеева занимается 
вопросами сохранно
сти материалов, стар
ший инженер отдела 
труда и зарплаты 
Л. П. Кардашина кон

тролирует использо
вание рабочего време
ни.

За столь короткий 
срок со дня избрания 
нашей группы мы про
вели девять рейдов на
родного контроля, два 
из них совместно с 
комсомольцами - про
жектористами.

В результате прове
рок выявлен ряд серь
езных нарушений по 
сохранности материа
лов, использованию 
транспорта и механиз
мов, по качеству ра
бот и трудовой дисци
плине.

Вот примеры бесхо
зяйственности, выяв
ленные во время про
верок, — на теплопун
кте по ул. Ломоносова 
был заморожен раст
вор в банке 2,5 куб. 
метра. Работала там 
бригада В. А. Скором
ного. Убыток, причи
ненный управлению, 
составил 53 рубля.

На ул. Стаханов
ской, дом № 29, уча
сток А. В. Ширяева, 
сломаны кольцо и чу
гунный люк стоимо
стью 52 рубля.

За один только рейд 
группа выявила бро- 
шеных неиспользо
ванных и сломанных 
материалов на сумму 
689 рублей.

Не в этом ли при
чина невыполнения уп
равлением плана по 
себестоимости?

Надо сказать, что 
администрация управ
ления чутко и опера

тивно реагирует на все 
сигналы группы НК. 
Так, по результатам 
рейдов администра
цией издано четыре 
приказа по управле
нию, вследствие чего 
многие ощутили свою 
вину, понесли за нее 
и моральное, и мате
риальное взыскания.

Вся деятельность на
шей группы сводится 
пока к контролю рабо
ты внутри управления. 
И такие вопросы, как 
качество и своевремен
ность поставок изде
лий с предприятий- 
смежников нами еще 
не рассматривались. 
Но мы возьмем их под 
свой контроль. Также 
мы будем контролиро
вать исполнение рас
поряжений и Прика
зов, изданных на ос
нове проверок группы 
НК, использование и 
хранение горюче - сма
зочных материалов, 
эксплуатацию машин 
и механизмов. В про
цессе работы появятся 
и другие вопросы, ко
торые потребуют на
шего внимания.

Члены группы НК 
понимают, какую по
четную обязанность и 
большую ответствен
ность возлагает на нас 
государство. Поэтому 
мы настроены по-бое- 
вому.

Н. МЕДНИКОВ, 
трубоукладчик, 

председатель 
группы НК СУ-20.

Качество домостроения. 
Нет, ложалуй, на сегодняш
ний день проблемы для 
коллектива нашего комби
ната важнее, чем качество 
возводимых домов. Жалоб 
новоселов стало меньше, но 
уровень качества нашей 
продукции еще далеко не 
соответствует требованиям 
времени. К примеру, за вто
рой ‘квартал этого года на 
хорошие оценки было сда
но только 60 процентов 
жилья. Внедрение комп
лексной системы управле
ния качеством строительст
ва (КС УКС) не приносит 
ожидаемого эффекта.

Почему? Об этом и шел 
разговор на открытом пар
тийном собрании коммуни
стов управления комбината. 
С докладом перед комму
нистами, специалистами и 
руководителями отделов 
выступила главный технолог 
ДСК К. И. Берсенева.

КС УКС домостроитель
ного комбината была раз
работана и зарегистрирова
на в Уральском центре 
стандартизации и метроло
гии в 1983 году. Этот доку
мент по существу своему 
является стройной, логиче
ской и глубоко продуман
ной по технологии систе
мой, в разработке которой 
принимали участие техниче
ский отдел, стройлаборато- 
рия, ОТЗ, «Индустрой- 
проект» и другие службы 
ДСК. В структуру КС УКС 
входит 39 стандартов пред
приятия (СТП).

КС УКС комбината, бу
дем откровенны, после сво
ей регистрации осталась не
прикосновенной, а в какой- 
то степени и невнедренной. 
Достаточно сказать, что 
среди организационно-тех
нических мероприятий мно
гое осталось невыполнен
ным. К примеру, так и оста
лись вне поля зрения такие 
вопросы, как оснастка при 
возведении нулевых циклов 
(вот вам и отклонение при 
монтаже), не создан экспе
риментальный участок по 
новой технике (вот вам и 
внедрение передовой тех
ники и технологии в комби
нате!), до сих пор не созда
на группа стандартизации и 
метрологии (вот вам и от
сутствие контроля за внед-1 
рением ГОСТов, СТП КС 
УКС, да и за самим качест
вом!). И такие забытые ме-

* Партийная жизнь
роприятия можно перечис
лять дальше. Это и АСУ, и 
метрологическое обеспече
ние, и т. д.

В результате вместо пла
нируемых 70 процентов мы 
не можем «оторваться» от 
уровня 60 процентов по
ложительных оценок за 
вводимые дома. В комбина
те, а точнее во всех управ
лениях ДСК, сегодня соз
дался крен, когда большин
ство специалистов больше 
беспокоится за количест
венную сторону вводимого 
жилья, а качеством занима
ется одна стройлаборато- 
рия. По своему численному 
составу она не в состоянии 
контролировать десятки 
бригад комбината.

Почему же не срабаты
вает комплексная система 
УКС? Помимо того, что из 
ее структуры выпало нема
ло стандартов, мероприя
тий, эффективность систе
мы находится в прямой 
связи с уровнем планиро
вания производства, с уров
нем производственной и 
технологической дисципли
ны, профессиональной под
готовкой линейных инже
нерно - технических работ
ников, служащих и рабочих.

Создав и утвердив КС 
УКС, большинство служб, 
призванных к ее внедре
нию, остались или безучаст
ными, или относятся к ней 
формально.

Сегодня' стройлаборато- 
рия ДСК еле успевает осу
ществлять все виды конт
роля, инспекционные про
верки качества проводятся 
только на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола и на 
ДОЗе. В рамках КС УКС 
проводятся только «дни ка

чества», возводится дом-эта
лон, ведется аттестация за
водской продукции, а пре
тензионная работа осу
ществляется заводом, УПТК 
и монтажными стройуправ
лениями. Вот и все в ос
новном.

В качестве первоочеред
ных задач по совершенст
вованию КС УКС в комби
нате докладчик предложи
ла осуществлять контроль 
за внедрением СТП, их 
своевременный пересмотр, 
усилить бухгалтерский учет 
затрат на устранение бра

ка, улучшить претензион
ную работу с поставщика
ми, создать отдел техниче
ского контроля в УПТК, со
ставить годовой график по
токов, провести техниче
скую конференцию по ка
честву, возобновить работу 
референтов и т. д.

В обсуждении доклада на 
собрании приняли участие 
начальник стройлаборато- 
рии А. И. Чуркин, началь
ник ОТЗ Г. Д. Чернушкина, 
инженер лаборатории по 
качеству А. И. Знамен.щи- 
кова, заместители началь
ника ДСК А. А. Волынский 
и М. П. Коротков. Естест
венно, что партийное соб
рание Приняло постановле
ние, но вопрос так глубок и 
сложен, что одной партий
ной организации просто не 
справиться с теми задача
ми, которые возникли на 
нынешней стадии внедре
ния КС УКС.

Посудите сами. Юридиче
ская служба комбината, 
ОГМ, ОГЭ, отдел ТБ, дис
петчерская служба, отдел 
кадров, объединенный проф
ком — все эти подразделе
ния и организации задейст
вованы в КС УКС, однако 
их руководители даже не 
знают, какой вклад они 
должны внести в ее внед
рение, а отсюда и в качест
во продукции, выпускае
мой комбинатом. Выйти из 
создавшегося положения 
должна помочь намечаемая 
конференция по качеству и 
об этом должен сказать на 
ней главный инженер ком
бината Л. И. Гороховский.

‘Количество и качество — 
это два груза, уложенные 
по бортам нашего комбина
та-корабля. Сегодня, выпол
няя государственные пла
ны, мы идем вперед, но 
однобоко. Об этом стоит 
подумать всем, от рядово
го инженера стройуправле
ния до всех руководителей 
высшего звена, ибо совер
шенствование и внедрение 
КС УКС на деле — наш 
единственный путь к повы
шению качества домострое
ния. А КС УКС требует 
только одного — ритма, по
тока, плановости. От ‘кого 
,же это зависит, как не от 
нас, домостроителей.

В. ЛИПАТНИКОВ, 
секретарь партбюро 

управления ДСК.
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* В парткоме ДСК"

Несмотря 
на отпускную 
пору

Партийная жизнб пер
вичных организаций не 
имеет отпуска. Наоборот, 
в летний период она долж
на быть еще более скон
центрированной. Таковы и 
предстоящие полтора ме
сяца.

В начале нынешней не
дели в партийном комите
те ДСК состоялось опера
тивное совещание секрета
рей парторганизаций, на 
котором был определен 
круг вопросов, которые 
должны быть в поле зре
ния партийного актива 
подразделений !комбината.

В первую очередь, в 
летний период должна 
быть активизирована по
литико - воспитательная 
работа по месту жительст
ва. Все общественные ор
ганизации, задействован
ные планами для работы 
в общежитиях домострои
тельного комбината, на 
агитплощадках, должны 
еще раз просмотреть и 
проанализировать их вы
полнение. Кстати, агит- 
площадки, закрепленные

* Строители —
Продовольственной 

программе

УРОЖАЙ
С ТЕПЛИЧНЫХ

ГРЯДОК
Очередные итоги социа

листического соревнования 
на заводе ЖБИ подводят не 
только по показателям то
варной продукции. В одном 
из пунктов заводского со
циалистического соревнова
ния говорится о сдаче во II 
квартале 1984 года двух 

. теплиц площадью 600 кв. 
метров.

Сегодня на строительстве 
теплиц трудится комплекс
ная молодежная бригада 
М. Н. Морозова из цеха 
№ 13. Рядом с двумя кор
пусами теплиц поднялось 
здание бытового помеще
ния, готовое под отделку.

Молодой коллектив ус
пешно справляется с зада
ниями. После отработки в 
КМСО-11, освоив строитель
ные специальности, пере
шел вместе с будущим 
бригадиром А. В. Вилен
ский. Хотя ребята в брига
де бывалые, никто из них 
не сравнится ловкостью, 
умением с каменщиком 
Н. Н. Насоновым, отдавшем 
строительному делу 28 лет.

— Есть у нас, к сожале
нию, свои проблемы, — 
рассказывает бригадир. — 
Работаем вроде бы непло
хо, все же беспокоят вы
нужденные простои. Посто
янно ощущаем недостаток 
раствора, утеплителей, бе
тона. Транспорт приходит 
поздно. А с каждым про
шедшим днем растет бес
покойство и за кадры. 15 
июля заканчивается практи
ка у двух студентов. То есть 
вместо необходимых для 
полного укомплектования 
бригад 10 человек останет
ся четверо.

Захожу в одну из теплиц. 
Все пространство занимают 
цветы — в ящиках, гор
шочках, с маленькими и 

за ДСК (ул. Толмачева, 
25, Большакова, 97 и 
Щорса, 146'), соответст
венно распределены и за 
партийными организация
ми СУ-20, 28 и 15.

Уже сейчас, в эти на
пряженные дни июля, об
щественным организациям 
следует позаботиться о 
комплектовании школы 
рабочей молодежи, не за
бывать и о том, что с 1 
августа начнется очеред
ной тур подписки на газе
ты и журналы 1985 года.

И уже сегодня, это было 
особо заострено на сове
щании, следует начать 
|подготовку к предстоя
щим отчетно _ выборным 
собраниям организаций, 
обратить внимание на на
чинающиеся отчеты и вы
боры в партийных груп
пах.

Из больших мероприя
тий, которые пройдут в 
эти дни в ДСК, следует 
сказать, что 20 и 21 ию
ля на базе нашего комби
ната (ДК строителей име
ни М. Горького) состоится 
областной семинар секре
тарей партийных органи
заций строительных орга
низаций. Партийные ра
ботники посетят пусковые 
объекты комбината, быто
вые городки, побывают 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

Н. ДАВЫДОВ, 
зам. секретаря 
парткома ДСК.

большими листьями. Неда
леко от стола бригадира 
Н. П. Раковой стоят усыпан
ные изящными розовыми 
бутонами кактусы. Для Ни
ны Павловны и трех работ
ниц теплиц наступила горя
чая пора.

Будущий тепличный ком
плекс станет результатом 
коллективного труда рабо
чих всех подразделений, 
поддержавших инициати
ву — отработать безвоз
мездно на строительстве 
теплиц пять тысяч часов. 
Предприятие, благодаря 
участию представителей от 
всех цехов, собственными 
силами выполняет решения 
Продовольственной про
граммы.

Говоря об осуществлен
ном, хочется упомянуть 
имена людей, благодаря 
упорству, участию, инициа
тиве которых комплекс рас
тет и приобретает новое 
лицо. Не раз и не два по
бывал здесь Александр 
Иванович Ворошилов, ответ
ственный за подсобное хо
зяйство, наблюдал за ходом 
работ, внимательно выслу
шивал требования строите
лей, персонала, обслужива
ющего теплицы, учитывал 
их в разговоре с руковод
ством завода и цехов. Доб
рые слова благодарности 
услышала я и в адрес тру
жеников цеха № 10 Г. М. 
Друй, Н. Р. Шерстнева, 
Н. Н. Перинца. Не обош
лись здесь и без помощи 
электриков цеха № 12 С. П. 
Прозорова, Ю. М. Праздни
кова, Р. Ф. Габидулина.

Строительство заводского 
комплекса продолжается. 
Проектом предусмотрено 
сооружение пяти теплиц 
площадью две тысячи кв. 
метров. Решено сдать их в 
конце этого года. И если 
запланированное будет вы
полнено, то уже к седьмо
му ноября на столах завод
чан появятся свежие овощи 
с тепличной грядки. В даль
нейшем зеленым урожаем 
комплекса будут обеспечи
ваться цехи, детские учреж
дения, пионерские лагери и 
поселок ЖБИ.

Л. АКУЛИНИНА, 
корреспондент 

заводского 
радио.

ЕСТЬ города молодые, 
созданные по едино- 
ному плану на одном 
дыхании, которым всего-то 

10—20 лет, и есть города, 
время рождения которых 
теряется в глубинах тыся
челетий. Свердловску, од
ному из крупнейших инду
стриальных, научных, куль
турных и административ
ных центров страны, сто
лице Среднего Урала, в 
ноябре исполнился 261 год.

Есть города, население 
которых составляет десят
ки миллионов человек. 
Свердловск приближается 
к полутора миллионам. И 
эта цифра, какими бы мы 
мерами ни сдерживали рост 
города, видимо, все же 
будет увеличиваться.

Есть города — конгломе
раты архитектурных сти4 
лей и форм, и есть города, 
словно застывшие во вре
мени...

На архитектурный облик 
любого города влияют мно
гие факторы — природные, 
исторические, градострои
тельные и стилистические 
направления в зодчестве и 
Др*

Свердловск — город, в 
структурную ткань которого 
вошли архитектурные ан
самбли прошлого, вкрапле
ны отдельные здания преж
них стилей: классицизма, 
русского каменного и дере
вянного зодчества, ампира, 
готики, эклектики... Замет
ные штрихи в архитектур
ный портрет Свердловска 
внесли тридцатые годы, ос
тавившие как целые ан
самбли, осуществленные по 
единому замыслу, так и 
отдельные интересные об
щественные здания кон
структивистского духа.

В архитектурном облике 
Свердловска, как и других 
городов страны, можно 
прочесть законченные и не
законченные главы и от
дельные страницы так назы
ваемого периода архитек
турных «излишеств». И, на
конец, архитектуру города 
не миновало влияние по
следующего за ним пере
ходного периода пятиде
сятых — шестидесятых го
дов.

Так каким же городом 
является Свердловск?

По градостроительным 
меркам Свердловск — го
род ни молодой, ни старый, 
а точнее город юношеско
го возраста, город обнов
ляющийся и динамично раз
вивающийся. Основанный 
В. Н. Татищевым — послан
цем Петра I — на реке Исе- 
ти как завод - крепость, на 
30 лет позднее Петербур
га, бывший Екатеринбург 
давно перешагнул свои до
революционные границы 
(многоугольник 3X5 кило
метров) и в настоящее вре
мя застраивается компакт
но в пределах городской 
черты.

Планировочная схема го
рода, образно говоря, пред
ставляет круг диаметром 
25—30 километров, пересе
каемый * почти в меридиа- 
нальном направлении рекой 
Исетью с ее системой пру
дов — природной простран
ственной композиционной 
осью и главным проспек
том, проходящим через го
род в широтном направ
лении. Словно ожерелье, 
вокруг центральной части 
раскинулись новые жилые 
районы, промзоны, озера, 
возвышенности и неболь
шие горы. Город окружен 
тринадцатью лесопарками, 
которые глубоко вклинива
ются зелеными массива
ми в селитебную часть. 
Наряду с ведущимися рабо
тами по превращению пой
мы реки Исети в пешеход
ную зону сегодня на пове
стке дня стоит практиче
ская задача превращения 
части главного проспекта в 
пешеходный бульвар.

Уралмаш, Эльмаш, Хим- 
маш и многие другие на
звания районов звучат се-

Архитектура:
ЕДИНСТВО ЗАМЫСЛА И ВОПЛОЩЕНИЯ
1. От кирпича до панели

годня как этапы становле
ния и развития промыш
ленности города — мощ
ного градообразующего 
фактора, проявляющегося 
на протяжении всей исто
рии существования города.

Известно, что значимые 
общественные здания наи
более ярко влияют на ар
хитектурный облик города. 
В Свердловске такие зда
ния, выполненные в духе 
конструктивизма, и по сей 
день формируют многие 
пространства, акцентируют 
основные перекрестки и 
площади города. В после
дующий период многие 
сооружения, решенные в 
монументальных формах, 
ордерной системе, обли
цованные гранитом, с ка
менной штукатуркой неот
делимы от архитектурного 
облика города. Их крупно
масштабные, несколько су
ровые формы в какой-то 
степени созвучны представ
лению об образе промыш
ленного уральского города, 
города-труженика. И, на
конец, в последние годы 
Свердловск обогатился ря
дом значительных по ар
хитектуре общественных и 
зрелищных зданий: Дом 
Советов, Дом политпросве
щения, Дворец молодежи, 
киноконцертный театр 
«Космос», дворцы культуры 
Уралмашзавода, заводов 
резинотехнических изделий, 
им. Калинина, цирк—вот да
леко не полный перечень 
таких объектов. Строятся 
высотная гостиница «Ту
рист», драматический те
атр, гидрометцентр.

В городе сооружается 
метрополитен. Его первая 
линия меридиального на-! 
правления, начинающаяся 
в районе Уралмашзавода, 
пересечет центр и выйдет 
в южные районы города. 
В настоящее время архи
текторы работают над кон
курсными проектами стан
ций метро с целью еще и 
еще раз проверить, найти 
выразительный архитектур
ный, идейно - художествен
ный образ станций столи
цы Среднего Урала. Вот 
только жаль, что они, на
сколько нам известно, ра
ботают без участия худож
ников, скульпторов. Зада
ча архиважная, и тут ни сил, 
ни времени жалеть не на
до.

На чертежных досках 
архитекторов зреют новые 
архитектурные замыслы.* 
Уникальные объекты и мас
совое жилищное строи
тельство. Тут не должно 
быть противопоставления. 

Всюду: и в индивидуаль
ных объектах, и в строи
тельстве жилья необходи
мо единство замысла, вы
сокий качественный уро
вень исполнения. В общем 
объеме градостроения жи
лищное строительство, как 
и во всех городах страны, 
занимает наиболее значи
мую долю.

ОТ ШТУЧНОГО стро
ительства домов со
роковых годов, трех- 
и пятиэтажных, к созданию 

жилых районов повышен
ной этажности — таков 
путь жилищного домостро
ения в городе. 600 тысяч 
квадратных метров общей 
площади жилья в год — та
ковы темпы работ сверд
ловских строителей.

Сегодня город имеет 
свыше 10 жилых районов: 
Юго - Западный, Пионер
ский, Уралмаш, Уралхим- 
маш, Вторчермет, Сорти
ровочный, Парковый, 
Комсомольский, Академи
ческий и другие. От их 
своеобразия и неповтори
мости во многом зависит 
архитектурный облик всего 
города. Вот почему к архи
тектуре жилых районов, к 
архитектуре массового жи
лищного строительства, 
среде постоянного пребы
вания человека, должно 
быть приковано наше вни
мание.

В центре города на пра
вом берегу пруда соору
жается жилой район Цент
ральный (архитекторы 
В. Лоскутов, В. Кусенко, 
Г. Рычков, Б.* Медведев, 
В. Першин, В. Ааб, В. Па
нов), объемно - простран
ственная композиция кото
рого строится на ритми
чески повторяющихся трех 
разновысотных непрерыв
ных комплексах с террасо
образным построением объ
емов, обращенных к аква
тории городского пруда и 
трех комплексах иной струк
туры с противоположной 
стороны.

На месте ветхого одно
этажного левобережья Исе
ти, старого Верх-Исетско- 
го завода строители присту
пили к созданию нового 
района Заречный (архи
текторы О. Гаврилин, Е. Ра
бинович, М. Козырина, ин
женер Л. Рамм), который 
будет застроен шумозащи
щенными домами, девяти- 
и шестнадцатиэтажными, 
серий 141-СВ и 137-С.

В южной части города, 
на территории бывшего Ук- 
тусского аэропорта, в бу
дущем году приступят к 
строительству жилого рай

она Ботанический, куда 
подойдет линия метро
политена. Проект деталь-/ 
ной планировки района 
разработан институтом 
«Свердловскграждан п р о- 
ект» (архитекторы В. Вес
нин, Б. Рыбалов, инженеры 
Н. Лыжина, Э. Леготина). 
Рабочие чертежи разраба
тывает ЦНИИЭП жилища 
(г. Москва). Этот район бу
дет сформирован из 9-, 12-, 
18-этажных домов серии 
141 СВ.

НА БЛИЖАЙШУЮ пер
спективу намечено 
сооружение жилого 
массива по ул. Московской, 

на западе центральной ча
сти города. Проект разра
ботан институтом «Сверд- 
ловскгражданпроект». Мас
сив будет застроен домами 
серии 137-С, которую пред
стоит освоить. Много стро
ится и проектируется жилья 
в Орджоникидзевском рай
оне. Он застраивается 9-, 
14-, 16-этажными домами из 
легкобетонных блоков на 
основе 439 серии. Это боль
шой массив между улица
ми Победы, Кузнецова, 40 
лет Октября и Кировград- 
ской (арх. Л. Вишева, 
Т. Хвостенкова, инж. Г. Ка
линовская).

Застраивается и Эльмаш- 
северный (арх. И. Фролова, 
инж. А. Шмидт, И. Иванни
ков).

Здесь уместно упомянуть 
о том, что Свердловск яв
ляется пионером в области 
панельного домостроения в 
стране. Строительство жи
лья в городе ведут многие 
строительные организации— 
тресты «Свердловскграж- 
данстрой», «Свердловск- 
химстрой», «Уралмашстрой», 
но львиную долю (65 про
центов от общего объема) 
осуществляет генеральный 
подрядчик УКСа гориспол
кома — коллектив Сверд
ловского домостроительно
го комбината имени 60- 
летия Союза ССР.

Сложился многотысячный 
коллектив свердловских до
мостроителей, который 
ежегодно (перевыполняет 
социалистические обяза
тельства. Далеко за преде
лами области известны 
имена таких бригадиров, 
как Е. Палев, В. Сыщенко, 
А. Венерцев, бригадир ма
ляров, депутат Верховного 
Совета СССР Е. Маряхина.

П. ДЕМИНЦЕВ, 
член Союза архи

текторов СССР.
На снимке: Юго-Западный 

микрорайон.
Фото В. Калимасова.
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ЛУЧШИЕ ДРУЗЬЯ ПИОНЕРСКОГО ЛЕТА
Пионерский лагерь име

ни Юрия Алексеевича Га
гарина встречает нас ве
селым ребячьим гомо
ном. Одна проводят вре
мя на качелях, другие 
азартно играют в теннис. 
Несмотря на, казалось 
бы, обычные занятия, -по
всюду чувствуется атмос
фера праздника: сегод
ня, 1 июля, должно со
стояться открытие вто
рой в этом году лагер
ной смены.

Сердцем лагеря, шта
бом, называют 'пионер
скую комнату. Сейчас до
носятся оттуда звуки ба
рабанной дроби. Оказы
вается, к торжественной 
линейке готовятся .юные 
барабанщики. А помога
ет им в этом старшая 
пионервожатая Ирина Ка
лашникова.

— Два дня назад ре
бята приехали в ла
герь, — рассказывает 
она. — Но за это время 
уже состоялись вечера 
знакомств, прошел дру
жинный организацион
ный сбор.

По нашей просьбе Ири
на достала тетрадку, где 
записаны все запланиро
ванные на смену меро
приятия. Каждый день 
здесь будут проводиться 
различные соревнования, 
конкурсы, праздники, и, 
стало быть, вряд ли кто- 
либо из ребят напишет в 
письме домой, что ему 
здесь скучно.

Состоится в лагере ве
селая ярмарка, где каж
дый отряд представит од
ну из советских респуб
лик. А какими увлека
тельными станут путе
шествие октябрят в мир 
сказок, традиционный 
День Нептуна, конкурс 
политической песни, гай
даровский праздник «Ти
мур шагает впереди». На
ведаются к ребятам арти
сты Свердловского теат
ра кукол. Приезжают 
сюда каждую смену и ра
ботники экскурсионного 
бюро. Для мальчишек и 
девчонок всегда распах
нуты двери библиотеки, 
выпускаются радиогазе
ты.

Пионерский лагерь 
свердловских домострои
телей носит имя перво
го космонавта Земли. 
Поэтому один из дней 
лагерной смены пол
ностью посвящается кос
мосу. Задумали провести 
в этот день конкурс сти
хов и рисунков на косми
ческую тему. А самым 
интересным, пожалуй, ста

Короток обеденный перерыв. Но когда на строительной площадке созданы все ус
ловия для активного, полноценного отдыха, многое можно успеть за обеденный час.

В бытовом городке СУ-29 в микрорайоне «Комсомольский-1» спортивные страсти 
накаляются с каждым днем.

На снимке: встреча по волейболу во время обеденного перерыва.
Фото В. Калимасова.

* Спортивная жизнь ДСК ==

В разгаре 
Футбольный 

сезон
Турнирная таблица игр 

на первенство СДСК по 
футболу пополнилась но
выми результатами.

Встреча сборных 
команд ЖКК и завода 
КПД закончилась победой 
команды завода КПД со 
счетом 2:1. Упорная борь
ба разгорелась между 
командами СУ-15 и СУ-

29. Со счетом 3:2 выигра
ли футболисты СУ-15.

4 июля сборная коман
да СДСК провела две иг
ры на первенство города 
по футболу по первой 
группе с командой «Урал
маш». Первая мужская 
команда СДСК выиграла 
со счетом 1:0. Победный 
гол забил Владимир 
Мыльников. Вторая муж
ская команда проиграла 
футболистам Уралмаша. 
Встреча закончилась 0:2.

В. МЫЛЬНИКОВ, 
тренер 

по футболу.

нет защита фантастиче
ских проектов «Наш пио
нерлагерь — в космосе».

С удовольствием посе
щают ребята “кружок 
мягкой игрушки «Чебу
рашка». Добрый кроко
дил Гена, хитренький лис 
Шурик, веселый Пиф— 
эти ребячьи работы бу
дут экспонатами созда
ваемого здесь музея мяг
кой игрушки.

— Много игрушек ре
бята увозят домой, — 
сообщает руководитель 
кружка Вера Григорьев
на Павловская. — Кроме 
того, мы каждый год 
устраиваем выставку во 
Дворце культуры им. 
Горького.

Привлекает ребят и 
кружок макраме, воз
главляемый Галиной 
Степановной Пермяко
вой. Интересно, что боль
ше всего сюда нравится 
ходить мальчишкам. Вы
плетают они причудли
вые панно, пояски, каш
по, подвески. У ребят раз
вивается чувство пре
красного. Но помимо эс
тетического вкуса заня
тия в' кружке привива
ют трудовые навыки, 
учат взаимопомощи, ак
куратности, бережлив 0'- 
сти.

Гордятся в лагере и 
своим миниатюрным под
собным хозяйством. Зе

* Фоторепортаж
ленеют на его грядках 
лук, щавель, салат, мор
ковь, бобы, горох.... За
ведует же «зеленым це
хом» ветеран труда ком
бината Павел Петрович 
Бородулин.

— Работают на огоро
де все ребята, — гово
рит он. — Но особенно 
отличаются мальчишки и 
девчонки из 11 отряда.

А дело вот в чем: один
надцатый отряд — это 
ребятишки из верхнета
гильской школы-интер
ната № 25, которые от
дыхают здесь по направ
лению облсовпрофа. 
Восьмилетние малыши 
очень трудолюбивы и дис
циплинированны.

— Обязательно напи
шите о том, что дети, 
воспитываемые в семье, 
не всегда приучены к 
труду, — советует Па
вел Петрович. — Ма
мам, которые без меры 
балуют своих сыновей и 
дочерей, не мешало бы 
посмотреть, насколько 
практичны и самостоя
тельны ребята из интер
ната.

Из рупора-колокола не
сется команда;

— Дружина! На тор
жественную линейку, по
священную открытию 
второй смены, становись!

И выстраиваются пря
моугольником все один

надцать отрядов. Вол
нующие минуты. Сдают 
рапорт командиры. Во
жатые вручают флаго
вым знамена. Под звуки 
Гимна Советского Сою
за медленно поднимается 
по флагштоку алое по
лотнище'.

— Наш коллектив же
лает вам хорошего отды
ха, отличного здоровья, 
веселого настроения и 
солнечной погоды, — об
ращается к пионерам на
чальник лагеря Людми
ла Никаноровна Сыто- 
ва.-~ Всего вам добро
го во второй смене!

А после линейки спе
шат ребята в клуб, где их 
ждут приехавшие из ДК 
им. Горького самодея
тельные артисты. Начи
нается концерт. Лихо вы
плясывают на ' сцене 
юные танцоры из хорео
графической студии (ру
ководитель С. Т. Алябье
ва). Народную музыку 
стран Латинской Амери
ки исполняет инструмен
тальное трио под руко
водством А. В. Попова.

Пока идет представле
ние и ребятня хлопает в 
ладоши, работники сто
ловой готовятся к ужи
ну. Мы попросили пока
зать нам сегодняшнее ме
ню и очень удивились, 
узнав, что в лагере орга
низовано пятиразовое ^пи
тание. Помимо обычных 
завтрака, обеда, полдни

ка и ужина проводится 
еще и второй завтрак.

— Да, питание у нас 
хорошее, — подтвержда
ет начальник лагеря. — 
Оно усилено еще и по
тому, что нынешняя сме
на — санаторная. Лечат
ся дети с заболеваниями 
печени, /почек, верхних 
дыхательных путей. За 
здоровьем ребят следят 
три врача и четыре ме
дицинских сестры. Про
водится физиотерапия, 
лечение травами. Пьют 
мальчишки и девчонки 
минеральную воду, кис
лородные коктейли.

Главные же лекарства 
и лучшие друзья пионер
ского лета — это чистей
ший лесной воздух и лас
ковое летнее солнышко. 
А еще физкультура.

Спортивная работа в 
лагере поставлена непло
хо. Здесь не только про
водят ежедневную заряд
ку под музыку, но и ду
мают организовать свою 
спартакиаду. Только вот 
беда: слишком поздно
нынче посеяли на фут
больном поле траву, и 
мальчишки вынуждены 
гонять мяч за воротами 
лагеря. Не закончено и 
сооружение волейбольной 
площадки.

«Солнце, воздух и во
да — наши лучшие 
друзья». К сожалению, 
вода-то как раз и не ста
ла другом детей, по

скольку купальня возле 
лагеря до сих пор не обо
рудована. А без водных 
процедур, как понимаете, 
нелегко переносить лет
нюю жару.

Лишь к вечеру насту
пает желанная прохлада. 
Как раз в это время и 
уезжаем мы из лагеря. 
Мелькают за окнами ав
тобуса двухэтажные па
нельные корпуса (они, 
кстати, очень теплые и 
удобные), карусели, ка
чели. И радостные ре
бячьи лица.

Подумалось:
— Как же повезло 

этим маленьким людям, 
что родились они не где- 
нибудь, а именно в на
шей стране. Сколько де
лается для них!

В профкоме нам сооб
щили, что работают сей
час в лагере около 80 
сотрудников, а ребяти
шек — 360 человек. Вы
ходит, что на каждую 
четверку детей приходит
ся здесь один взрослый! 
Прекрасная иллюстрация 
той заботы о подрастаю
щем поколении, которая 
стала в нашей стране не
преложным законом.

В. вохмин.
НА СНИМКАХ: в пио

нерском лагере им. 
Ю. А. Гагарина.

Фото М. Тайца.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная 
организации строи
тельного управления 
№ 7 выражают иск
реннее соболезнова
ние семье Финашки- 
ных по поводу смерти 
участника Великой 
Отечественной вой
ны, бывшего главного 
бухгалтера управления

Финашкина
Кузьмы Федоровича.
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